

Las suscripciones se hacen por Pagos anticipados. Madrid, 1730 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 6 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 12. Número suelta, 5 céntimos.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, núm. 29, al Administrador de EL CORREO.

Lacuestiónreligiosa EN FRANCIA

El gran debate suscitado en la Cámara francesa por la presentación del proyecto de ley de asociaciones, de que el actual gobierno ha hecho artículo esencial de su programa, ofrece interés excepcional, no solo para Francia, sino para todas las naciones donde la cuestión religiosa constituye en estos momentos, o puede llegar a ser en algún tiempo, trascendental problema cuya solución afecta hondamente a la vida del Estado.

El proyecto que el gobierno francés presenta con el nombre de ley de asociaciones, no menciona siquiera en ninguno de sus artículos a las congregaciones religiosas, a pesar de lo cual a éstas es a las que principalmente se refiere, yendo contra ellas encaminadas sus principales disposiciones.

En la discusión de la totalidad, terminada en una de las últimas sesiones, han fijado principalmente la atención los discursos que en contra del proyecto han pronunciado los señores Renault-Morhier, que lo impugnó fijándose principalmente en el aspecto jurídico, y la oración grandilocuente del jefe de la derecha, el conde Alberto de Mun, siendo también muy digno de atención el discurso que en nombre de la opinión republicana templada pronunció M. Ribot, censurando el carácter de ley de excepción de que adolece el proyecto.

De los oradores que hablaron en defensa de éste, aparte de los socialistas Viviani y Zévaes, particularmente el primero, el que más impresión produjo en la Cámara ha sido, sin duda alguna, el jefe del gobierno, que en un discurso admirable por el lógico encadenamiento de las ideas, la claridad de exposición de los argumentos, la riqueza de la doctrina, así en el terreno jurídico como en el histórico y político, y el rigor de las conclusiones, constituye una obra digna de la atención y estudio de cuantos se preocupan de los problemas del momento.

Después de leer la reseña oficial en extenso de la sesión que presencié el combate oratorio del jefe de la derecha con el jefe del gobierno, comprendí que al decir los periódicos parisenses que esta sesión señalaba una fecha memorable en la historia de la tribuna francesa, no incurrian en exageración; pues difícilmente se podrá llegar más allá que el conde de Mun o M. Waldeck-Rousseau en la defensa de sus opuestos puntos de vista.

El conde de Mun atacó duramente al jefe del gobierno por haber despertado las iras de las clases proletarias, excitándolas contra las congregaciones, diciendo que éstas poseían mil millones de francos, que, al venir a manos del gobierno, se emplearían en mejorar la situación del obrero.

Ahora bien; los mil millones no existían, pues los datos aducidos por la dirección de Contribuciones estaban plagados de errores (cita varios ejemplos); y en cuanto al peligro de la mano muerta clerical, qué significaban las 48.000 hectáreas que, aun admitiendo los datos del gobierno, poseían las congregaciones religiosas, al lado de las 4.510.000 hectáreas de mano muerta también, que representan los bienes comunales?

Y sobre el peligro del procedimiento propuesto por el Gobierno, dijo:

«En vano presentáis vuestras proposiciones con palabras mesuradas, apoyándolas en textos legislativos y envueltas en formas jurídicas; con razonamientos de legista y tesis de jurisconsulto se han desencadenado todas las violencias de la Convención. Cuando veó en el banco del gobierno a M. Waldeck-Rousseau sentado al lado de M. Millerand (el ministro de Comercio, que es socialista), recuerdo la frase de Luis Blanc: «Hemos visto pasar a la multitud irridada, conducida por filósofos de rostro impasible, y tribunos estudiosos.» (Aplausos en la derecha y en el centro).

«¿Qué he de decir de vuestras tesis jurídicas? ¿Habéis olvidado el artículo del proyecto relativo a la liquidación de los bienes de las congregaciones suprimidas; ese artículo del cual se ha dicho que había que leerlo a la manera hebrea, comenzando por el final: Todos los bienes pertenecen al Estado, salvo algunas excepciones? ¿Ha olvidado la comisión esa admirable teoría que constituye el fondo del proyecto, la teoría de los bienes vacantes, de los bienes sin dueño? Esos bienes, se dice, no son pro-

pietad de la asociación, porque ésta no tiene existencia legal; no son propiedad de los miembros de la asociación, porque éstos no han tenido nunca derechos personales sobre ellos; no son propiedad de las personas interpuestas, porque éstas sólo están para facilitar el fraude; por consiguiente, no son de nadie, no tienen dueño, luego pertenecen al Estado en virtud del derecho común.» (Aplausos irónicos en la extrema izquierda.—En la derecha: «Muy bien, muy bien.»)

Rechazando la afirmación de que las congregaciones constituyen un peligro para el Estado, expuso los principales argumentos contenidos en la carta del Papá al Arzobispo de París, recordando cómo contribuyen en el Extremo Oriente a mantener el prestigio de Francia. Los gobiernos y las leyes no podían comprender la vida monástica, ejemplo de caridad heroica y de sacrificio, cuya sola recompensa es muchas veces el insulto, pero que constituía el uso más grande que podía hacerse de la libertad humana. En la cuestión de enseñanza, citando la lucha del Estado con las congregaciones religiosas, tuvo párrafos de gran elocuencia, recordando que algunos de los ministros habían sido educados por esas órdenes que ahora pretendían suprimir. Los nombres de Pascal, Descartes y Pasteur demostraban que el catolicismo no era opuesto a la ciencia. En medio de los diversos sistemas y doctrinas, sólo al catolicismo se quería privar de libertad.

Entre los aplausos de la derecha, recordó que la República, decía del gobierno desde hace veinticinco años, de los empleos, de las ventajas del presupuesto, autora de las leyes de enseñanza, no podía luchar con la enseñanza libre, representada por las corporaciones religiosas, y tenía que acudir contra ellas a leyes de excepción. «Creéis sembrar impíos, la Francia recogerá cristianos.»

Terminó este elocuente discurso acusando al gobierno de emprender una guerra religiosa, en que los católicos tendrán el apoyo de las personas independientes.

Si en el discurso del conde de Mun se había podido admirar la elocuencia del orador, puesta al servicio de una idea que puede resumirse en la subordinación del Estado a la religión, M. Waldeck-Rousseau concentró todos los recursos de su dialéctica en el mantenimiento de la tesis gubernamental del derecho del Estado.

Contestando, quizá más bien que a M. de Mun, a aquellos republicanos que combaten el proyecto en nombre de la libertad, por considerar que aquél, si se aprueba, vendría a ser una ley de excepción, dijo que deliberadamente se había omitido el mencionar concretamente a las congregaciones religiosas, porque el propósito del gobierno era dictar las reglas a que habrían de someterse todas las asociaciones, de cualquier clase que fueran, y que estas reglas eran las que siempre había exigido el Estado. «¿Cuándo se había permitido la existencia de asociaciones contrarias a las leyes, al orden público, a las buenas costumbres o a la unidad nacional?»

«El orden público exige que ningún contrato pueda afectar a la libre circulación de los bienes. Varias disposiciones del Código civil confirman esta doctrina. El artículo 1.780 prohíbe las obligaciones a perpetuidad, el artículo 1.128 dice que sólo pueden ser objeto de contrato las cosas que están en el comercio. Ahora bien, ¿los derechos inherentes a las personas están en el comercio? Nadie lo ha sostenido, nadie lo sostendrá.

Y cuáles son esos derechos inherentes a la persona y que no pueden ser enajenados? El derecho de adquirir, el derecho de poseer. Puede uno comprometerse a no adquirir tal o cual objeto, mueble o inmueble, pero no puede comprometerse a no poseer de una manera general. Lo mismo sucede con el derecho de dedicarse al comercio, con el derecho de casarse. Pues bien, la congregación, ¿no supone todas estas causas de nulidad, cuando una sola bastaría?»

Continuando en este orden de consideraciones, analiza los votos de castidad, obediencia y pobreza, señalándolos como causa de nulidad en el contrato que suponen las congregaciones, llegando a la conclusión de que siendo contraria la existencia de éstas al derecho común, la ley de excepción sería precisamente el sostenimiento de éstas, a despecho de las prescripciones legales existentes.

Por otra parte, no se niega el que puedan existir aquéllas que sean au-

torizadas; medida de precaución que han tomado, no los gobiernos de la República, sino citados han existido desde el tiempo de Carlomagno, el cual dijo respecto a las comunidades religiosas lo siguiente:

«Significa haber renunciado al mundo el aumentar diariamente los bienes por medios lícitos o ilícitos, prometiendo el Paraíso o amenazando con el infierno? (Aplausos y risas en la izquierda).

El desarrollo histórico de toda esta parte del discurso, la cual se encamina a justificar, con el apoyo de los precedentes, el proyecto presentado, es lo que produjo más impresión en la Cámara, objetando, sin embargo, algunos republicanos y periódicos importantes como *Le Temps*, que el punto flaco de esta argumentación es la siguiente pregunta:

«Hemos hecho la revolución, hemos derribado tres dinastías para acabar por gobernar a Francia como en tiempo de la Monarquía?»

«Si la ley que prepara el gobierno es una ley monárquica, ¿no tenemos derecho a combatirla, puesto que no es una ley republicana?»

Así y todo, el efecto en la Cámara ha sido favorable al proyecto, y buena prueba de ello fué la votación inmediata del *affichage* del discurso, de que se fijara en todos los Ayuntamientos de Francia, lo cual se acordó por 298 votos contra 226.

En la votación de urgencia para pasar al articulado, vióse también que los republicanos contrarios al proyecto no lo son más que a medias, pues según la declaración de monsieur Krantz, votaban con el Gobierno por considerar necesaria una ley de asociaciones, aunque ésta no les satisfaga.

Por ahora la lucha ha sido favorable al gobierno; pero aún es demasiado pronto para augurar el resultado tratándose de cuestión en que andan mezclados tantos y tan grandes intereses, no sólo materiales, sino de un orden más elevado.

CONSEJO DE MINISTROS

Como por la hora en que terminó el día anoche sólo pudimos publicar un ligero extracto de los principales acuerdos tomados, damos a continuación las siguientes ampliaciones:

El Instituto de Valladolid

El ministro de Instrucción pública enteró al Consejo de haber recibido una proposición del Ayuntamiento de Valladolid, pidiendo al Estado varios edificios a cambio de que en el presupuesto general se fije anualmente una suma, que se dedicará a construir un gran edificio para Instituto de segunda enseñanza y Escuela Normal.

Los terrenos que Valladolid cede al Estado son los de San Pablo y Santa Cruz, donde se piensa edificar el nuevo gobierno civil.

El solar del actual Instituto de segunda enseñanza se destinará a la construcción del nuevo edificio de Correos y Telégrafos.

El dique de Subic

El general Ramos Izquierdo manifestó que no habría dificultad en acceder al deseo expresado en Baleares respecto al dique de Subic, si tuviésemos escuadra que necesitase baquos de 12.000 toneladas.

Como no la tenemos—añadió—es ocioso sostener esa dique, cuyo transporte de Inglaterra a Baleares sería costosísimo, pues harían falta anclas potentes y amarres que cuestan un dineral, como igualmente el sostenimiento del dique.

Si nos pegan por el dique 123.000 libras que nos han ofrecido, sólo perderemos 24.000, pérdida que estaría compensada con el coste de transporte y entretenimiento.

Expediente de apremio

El Sr. Ugarte dió cuenta de un expediente instruido con motivo de las reclamaciones formuladas por varios Ayuntamientos contra los delegados enviados por las Diputaciones provinciales para proceder contra los municipios morosos.

En este expediente se autoriza a dichos delegados para practicar embargos, corriendo los gastos por cuenta de los Ayuntamientos objeto del apremio provincial.

La estatua de Colón

Se acordó conceder franquicia arancelaria para traer a Madrid la estatua de Colón que se construyó con destino a la Habana, y que en la actualidad hallase en París.

Una vez se quisiera resolver el punto en que ha de colocarse.

El rey de Portugal

Participó el ministro de Estado que el lunes saldrá de Lisboa el rey D. Carlos de Braganza, para asistir al entierro y funerales de la reina de Inglaterra.

Viajará con el título de conde de Barcellos.

Durante el viaje asumirá la regencia su esposa.

Los frailes de Filipinas

Acceder en principio al deseo manifestado por el Arzobispo de Manila, en instancia correspondiente, para que sea prorrogado el plazo de repatriación de los Ordenes religiosos de Filipinas por cuenta del Gobierno.

El ministro de Hacienda quedó encargado de estudiar el asunto, y proponer su resolución en uno de los Consejos próximos.

Los movilizados de Ultramar

Se acordó ampliar el plazo para que los movilizados de Ultramar que vinieron a España a la terminación de la guerra puedan regresar a su país por cuenta también del Estado.

El gobierno militar del Ferrol

Se acordó que en lo sucesivo el cargo de gobernador militar del Ferrol, que hasta ahora recaía en un marino, sea desempeñado por un general de brigada del ejército.

MUERTE DE VERDI

Roma 27 (4 m.).—Acaba de recibirse de Milán un despacho dando cuenta de que el ilustre compositor Verdi ha fallecido a las dos cuarenta y cinco de esta madrugada.

El gran maestro italiano, cuya música ha conmovido las almas de dos generaciones, nació en Roncole, cerca de Busseto, aldea de la provincia de Parma, el 9 de Octubre de 1813. El organista Provesi le dió las primeras lecciones de música. Con tan pobres principios, ofrenda grandes esperanzas; pero corrían éstas riesgo de no realizarse nunca, porque los padres del precoz músico eran muy pobres y no podían costearle los estudios. Un rico vecino, dilettante, le mandó a estudiar a Milán a su costa. Tendría entonces Verdi diecinueve años.

El director del Conservatorio, Francisco Basili, no le quiso recibir, suponiendo quizás que la dura fisonomía y lúgubre mirada del labriego eran indicios seguros de un temperamento antiartístico.

El maestro Lavigne, del teatro de la Scala, le dió lecciones durante tres años, al cabo de los cuales comenzó a componer óperas, cantatas y hasta un *Stabat mater*.

Estrenóse, por fin, en la Scala con la ópera *Oberto, conte di San Bonifazio* (17 Noviembre de 1837), que revelaba un gran talento. Estrenó después *Un giorno di regno*, que se cantó sólo una noche. Transformada en ópera bufa y bautizada con el nombre de *Il finto Stanislao*, vivió algo más.

En 1842 obtuvo un gran triunfo con *Nabuccodonosor*; después estrenó *I Lombardi alla prima crociata*, obra de valor, y *Ernani* que fué muy aplaudido (1844).

Aquí termina la primera parte de la obra de Verdi. Su genio sufre una especie de eclipse y marcha a ciegas e incurre en una serie de equivocaciones. *I due Foscari* (Roma 1844), *Giovanna D'Arco* (Milán 1845), *Alzira* (Nápoles 1847), *Attila* (Venecia 1846), *Macbet* (Florencia 1847), *I Masnadieri* (Londres 1847), *Il Corsaro* (Trieste 1848), la *Battaglia de Legnano* (Roma 1849). En estos cinco años Verdi triunfó sólo una vez, y con gran trabajo, arreglando *I Lombardi* a la escena francesa con el título *Jesusalén*.

La segunda etapa, más brillante todavía que la primera, y en la que Verdi parece haber encontrado el buen camino, comienza con *Luisa Miller* (Nápoles 1849), *Rigoletto* (Venecia 1851) confirmó para siempre la fama de Verdi y la extendió por Europa, mostrando que en Italia no había muerto la gran tradición musical.

Estrenó *Il Trovatore* (Roma 1853), y *Traviata* (Venecia 1853). Después compuso para la Grande Ópera de París *Les Vepres Siciliennes* (1855).

Con *Simon Boccanegra* (Venecia 1856) y *Aroldo* (1857) intentó, pero poco felizmente, imitar la escuela alemana. En cambio gustó muchísimo su *Ballo in maschera* (Roma, 1859).

Para la Ópera Italiana de San Petersburgo escribió la *Forza del destino*, que él mismo puso en escena, pero con éxito dudoso. Al estrenarse esta obra en Madrid, vino a dirigirla el mismo Verdi, siendo muy obscuado durante el tiempo que permaneció entre nosotros. A fin de 1866 fué representada en la Grande Ópera de París su *Don Carlos*, con éxito incierto.

Aida, compuesta para Ismail Bajá, jefe de Egipto (Cairo 1871), fué un gran triunfo; marcó la entrada de Verdi en la última etapa.

«La partitura de *Aida*—dice un crítico—es la obra más formal que se ha escrito bajo la influencia de las nuevas teorías musicales.»

En la realidad la obra maestra de Verdi.

Otello (Milán 1887), segunda de la serie, no alcanzó al triunfo de *Aida*.

Falstaff (Milán 1893) es la última ópera del gran maestro italiano, y en ella ha demostrado nuevas é inesperadas cualidades.

«Su célebre *Messa da Requiem*, en honor del promesa Manzoni, el inmortal autor de *I Promessi Sposi*, fué cantada por primera vez en Milán el 22 de Mayo de 1874.

Compuso además varios trozos musicales de cámara y el *Inno delle Nazioni*.

Fué diputado por San Donnino, y en 1861 nombrado senador del reino.

LA DEMOCRACIA CRISTIANA

Roma 29.—La nueva Enciclopedia sobre la democracia cristiana publicada hoy, según se había anunciado, forma un folleto de 20 páginas.

En ella se hace constar la actividad consagrada por los católicos a la obra social en favor de los obreros.

El Papa establece una distinción entre el socialismo que aspira a la comunidad de bienes y la democracia cristiana que respeta la ley divina, aunque tratando de la mejora material.

No hay que confundir la democracia cristiana con la democracia política, porque la primera puede y debe subsistir como iglesia bajo cualquier régimen político.

La democracia cristiana debe respetar también el derecho de la autoridad civil legítima.

La democracia cristiana entendida así, nada tiene que pueda lastimar a nadie. Los católicos deben continuar consagra-

do sus cuidados a las cuestiones sociales y mejoramiento de la suerte del elemento obrero.

La Enciclopedia hace un elogio de la limosna que nada tiene de denigrante para los pobres, y termina excitando a los católicos a que trabajen cerca de la población obrera para que ésta se muestre respetuosa con sus patronos, observe la sobriedad y no olvide las prácticas religiosas.

De esta suerte, la paz social volverá a florecer en todas partes.

La Enciclopedia lleva la fecha de 18 de Enero.

PARA EVITAR SINIESTROS EN LOS FERROCARRILES

La *Gaceta* publica hoy una real orden del ministerio de Agricultura aprobando la instrucción dictada por la Dirección general de Obras públicas para proceder al examen de los tramos metálicos de las redes de ferrocarriles.

Las cargas extraordinarias a que hoy se hallan sometidos dichos tramos son causa de que muchos de ellos se hallen deteriorados, pudiendo ocasionar accidentes de importancia.

En la instrucción se dispone que los ingenieros jefes de las divisiones den cuenta, en el término de un mes, de los tramos metálicos que con anterioridad se reforzaron por las Compañías, debiendo pedir a éstas los proyectos de reparación de los tramos en que sea necesaria y de los puentes construídos hace más de veinticinco años.

Estos proyectos deberán entregarse las Compañías en el término de un año, y, aprobados por las Divisiones en los dos meses siguientes, las Compañías habrán de ejecutarlos en seis meses.

Las muestras de los tramos nuevos deberán ensayarse en el Laboratorio de la Escuela de Ingenieros de Caminos.

Las Compañías de Madrid a Hendaya, de Sevilla a Cádiz y de Valencia a Tarragona, en cuyas líneas han ocurrido desgracias recientes, habrán de presentar los proyectos en un plazo de dos meses.

VACANTES

EN LA ACADEMIA DE LA LENGUA

La Real Academia Española anuncia las vacantes de académicos numerarios producidas por el fallecimiento de D. Victor Balaguer y del marqués de Valmar. Entre los aspirantes a estas vacantes figuran los Sres. Menéndez Pidal, Ortega, Munilla y conde de Reparaz.

Llama la atención, cómo no es académico un hombre de los merecimientos del Sr. Pi y Suñer.

LOS REOS DE CATADAU

Varios periódicos piden al Gobierno que indulte a estos reos, que en la actualidad extinguen condena en Ceuta y en Melilla, por haberse levantado en armas cuando se perdieron las colonias.

Todo el mundo estimó entonces que aquello fué una extravagancia, quizá inducida por algunos ambiciosos que quedaron detrás de la cortina.

Nos asociamos al ruego de nuestros colegas, deseando verlo atendido por el Gobierno.

LOS FESTEJOS DE LA BODA

El programa oficial de los festejos acordados por el Ayuntamiento en la sesión de ayer, es el siguiente:

1.º Recepción en el Ayuntamiento, para presentar los principios a las diversas clases del pueblo de Madrid, como Círculos y gremios.

2.º En vez de bailes en los mercados, reparto de bonos en metálico a las clases necesitadas y especialmente a las vendederas pobres que concurren a los mismos.

3.º Festival en honor del Magisterio público y de los niños de las escuelas municipales, celebrándose en el teatro Español y con la cooperación de los elementos artísticos del Conservatorio.

Los maestros obtendrán premios en metálico, y los niños vestidos y objetos adecuados a sus estudios.

4.º Pensiones para estudiar en centros técnico-industriales del extranjero, a varios alumnos del Colegio de San Ildefonso y de los Asilos.

5.º Fuegos de artificios en los tres barrios más populares de Madrid.

Este programa fué aprobado por unanimidad, con el aditamento, por parte del alcalde, de colocar la primera piedra del nuevo Asilo.

ALIMENTOS A UNA INFANTA

Ratificando errores que estos días han circulado en la prensa, dice hoy *El Liberal*:

«Ciertamente que el Infante D. Antonio posee una fortuna considerable; pero la Infanta doña Bulafia se ha resignado a cobrar tan sólo una pensión anual de 20.000 francos, los cuales aún no ha recibido, a pesar de que lleva un año separada de su esposo.»

Por mediación del abogado que en estos asuntos ha defendido los intereses de la Infanta, que lo es el expinistro liberal señor Ruiz Cadejón, propónese aquélla conseguir que el esposo cumpla este compromiso.

La Infanta, según nos aseguran, se ha resignado a todo, excepto al sacrificio de una legítima aspiración.

Su único afán—nos dicen—es vivir en España con sus hijos, a lo cual se opone su esposo, que quiere hacerlos extranjeros.»

DRAMA EN UNA BODA

Grave imprudencia. San Sebastián 26.—De la frontera francesa telegrafían un horrible drama,

ocurrido en una aldea de escasa vecindad...

La boda se hizo con toda solemnidad, y recién desposados...

En uno de los rincones de la sala en que se iba a servir el desayuno...

La joven desposada no había muerto; pero su estado era gravísimo...

HUELGAS

La de Gijón

Gijón 26.—Las juntas directivas de las Sociedades de resistencia...

Los obreros en huelga han recibido hoy nuevas cartas muy entusiásticas...

Esta tarde se ha verificado el entierro de un marinero asociado...

San Sebastián 27.—Se ha reproducido la huelga en Beasain...

LA REINA VICTORIA

En la capilla ardiente.—El entierro.

Londres 26.—Anunciado desde Osborne que el féretro de la reina Victoria...

El féretro descansa sobre un estrado de poco más de un pie de altura...

En un cogido de terciopelo granate colocado en la cabeza del ataúd...

Reyes y príncipes. Londres 26.—El príncipe y la princesa Jorge de Dinamarca...

Barcos alemanes en Spithead. Londres 26.—El Emperador Guillermo ha comunicado órdenes...

El duque de York a Australia. Londres 26.—Varios periódicos anuncian que la muerte de la reina Victoria...

Guillermo II y Eduardo VII. Londres 26.—Corre el rumor de que Guillermo II recibirá el título honorario...

Inglés y yankees. Nueva York 26.—Un grupo de ingleses pretendió ayer arrancar la bandera norteamericana...

de esta ciudad porque el alcalde se negó a ponerla a media asta...

EL clero católico

Londres 26.—Desde Roma ha dirigido el cardenal Vaughan una carta pastoral al clero católico inglés...

El eminente prelado encomia en el documento las virtudes de la reina Victoria...

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

La guerra del Transvaal

Londres 26.—Un despacho del Cabo confirma la noticia de que 20 hombres de policía recientemente alistados...

Otro robo en el Vaticano. París 26.—El Herald, en su edición de París, publica un telegrama...

Regreso de los Czares.—Muestras de entusiasmo.

París 26.—A las diez y cincuenta han regresado esta mañana a San Petersburgo los Emperadores...

La catástrofe de Dax

París 26.—El informe dado por los ingenieros designados como peritos para la indagatoria judicial...

Banquero preso. París 26.—Ha sido preso un banquero establecido en el barrio de la Magdalena...

La boda de la reina de Holanda

París 26.—Se ha aplazado la boda de la reina Guillermina hasta dos días después de terminado el luto...

PABLO ALSINA

Ayer falleció en Barcelona el diputado de las Constituyentes del 69, Pablo Alsina...

El alcalde de Buenos Aires. Barcelona 26.—La Diputación ha obsequiado con un banquete al intendente argentino...

En Zaragoza. Zaragoza 27.—Se ha recibido un telefonema del Intendente de Buenos Aires...

Atendiendo galantemente la indicación hecha por los Sres. Chapi y Dicienta...

Real decreto concediendo el tratamiento de Excelencia al Ayuntamiento de la villa de Villarcayo.

Real orden creando una Junta administrativa de las Exposiciones generales de Bellas Artes.

Real orden aprobando la instrucción, con objeto de que se practique la revisión de los tramos metálicos instalados...

San Sebastián 26.—Hoy ha estallado un furioso temporal que ha dado al mar un aspecto aterrador.

Temporal en el Cantábrico. San Sebastián 26.—Hoy ha estallado un furioso temporal que ha dado al mar un aspecto aterrador.

EL MAESTRO ROGEL

Cartagena 26.—Ha fallecido el popular maestro Rogel, autor de El joven Telamaco, Las Amazonas del Tormes...

El maestro Rogel, cuya muerte nos anuncia el telegrama, tuvo una época de mucha fortuna y de gran popularidad en España...

Falleció en la tarde del viernes este distinguido senador vitalicio, verdaderamente respetable por sus prendas morales...

El director general visitará también las obras del puerto y las de la estación del ferrocarril de aquella ciudad...

El baile de máscaras que se celebrará el sábado próximo en el teatro de la Comedia...

La Sociedad de Cocheros. Para solemnizar la inauguración de la bandera, reunió esta madrugada en el café Nacional los cocheros de Madrid...

Arrollado por un tren. Telegrafía el gobernador de Huesca que en el paso a nivel de la carretera de Selgua...

Sinictro en el mar. Londres 26.—En el Canal de Bristol, el barco español Olasiri ha pasado por ojo un barco de pesca francés...

Robo. En la habitación de D. Antonio Maduelo, que vive en el núm. 13 de la calle de la Ballesta...

Arrollados por un tranvía. Un tranvía eléctrico que bajaba por la calle de Alcalá, arrolló frente a la de Peligros...

Las piedras. Un joven que transitaba ayer por la calle de Fernando VI, recibió una pedrada en la cara...

Real orden creando una Junta administrativa de las Exposiciones generales de Bellas Artes.

Real orden aprobando la instrucción, con objeto de que se practique la revisión de los tramos metálicos instalados...

San Sebastián 26.—Hoy ha estallado un furioso temporal que ha dado al mar un aspecto aterrador.

Temporal en el Cantábrico. San Sebastián 26.—Hoy ha estallado un furioso temporal que ha dado al mar un aspecto aterrador.

tinguido periodista D. Adolfo Suárez de Figueroa.

La votación de compromisarios para la elección de un senador por Asturias resultó unánime a favor del Sr. Pidal...

Viajes rápidos y económicos a Montevideo, Buenos Aires y Brasil.—La Hamburguesa, Preciados, 24, entresuelo.

El general Borrero, nuevo capitán general de Aragón, visitó ayer a los ministros de la Guerra y Gobernación...

Por faltas en el cumplimiento de su servicio han sido castigados por el gobernador civil, con ocho días de suspensión...

El barón Koltz, jefe de la casa del archiduque, ha sido agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica.

Para Febrero están anunciadas las bodas de la señorita doña Soledad Agrela y Herreros...

Dicen de Avila que en aquella provincia no ha cobrado aún ningún maestro el trimestre pasado.

Con el ansia de recibir la paga, todos los pobres maestros hicieron al viaje a la capital, muchos sin comf.

En general han ingresado con regularidad las atenciones de primera enseñanza del trimestre pasado.

El presidente hizo uso de la palabra, explicando los fines de la Sociedad y los móviles que le guían.

El banquete terminó después de las cuatro de la mañana.

Telegrafía el gobernador de Huesca que en el paso a nivel de la carretera de Selgua...

El mejor para la dentadura y encías es el que no solamente conserva y entona la salud...

Atendiendo galantemente la indicación hecha por los Sres. Chapi y Dicienta...

Real decreto concediendo el tratamiento de Excelencia al Ayuntamiento de la villa de Villarcayo.

Real orden creando una Junta administrativa de las Exposiciones generales de Bellas Artes.

Real orden aprobando la instrucción, con objeto de que se practique la revisión de los tramos metálicos instalados...

San Sebastián 26.—Hoy ha estallado un furioso temporal que ha dado al mar un aspecto aterrador.

Temporal en el Cantábrico. San Sebastián 26.—Hoy ha estallado un furioso temporal que ha dado al mar un aspecto aterrador.

Real orden creando una Junta administrativa de las Exposiciones generales de Bellas Artes.

Real orden aprobando la instrucción, con objeto de que se practique la revisión de los tramos metálicos instalados...

San Sebastián 26.—Hoy ha estallado un furioso temporal que ha dado al mar un aspecto aterrador.

Temporal en el Cantábrico. San Sebastián 26.—Hoy ha estallado un furioso temporal que ha dado al mar un aspecto aterrador.

Una máquina del ferrocarril que maniobra ayer en el muelle de Ripa...

El Sr. Orive nos ruega hagamos público su reconocimiento al personal de la fábrica de vidrio de Cervelló...

Un sujeto de veintidos años de edad, llamado Emilio Santiago, sufrió varias heridas en ambos brazos...

El Sr. Orive nos ruega hagamos público su reconocimiento al personal de la fábrica de vidrio de Cervelló...

El Sr. Orive nos ruega hagamos público su reconocimiento al personal de la fábrica de vidrio de Cervelló...

El Sr. Orive nos ruega hagamos público su reconocimiento al personal de la fábrica de vidrio de Cervelló...

El Sr. Orive nos ruega hagamos público su reconocimiento al personal de la fábrica de vidrio de Cervelló...

El Sr. Orive nos ruega hagamos público su reconocimiento al personal de la fábrica de vidrio de Cervelló...

El Sr. Orive nos ruega hagamos público su reconocimiento al personal de la fábrica de vidrio de Cervelló...

El Sr. Orive nos ruega hagamos público su reconocimiento al personal de la fábrica de vidrio de Cervelló...

El Sr. Orive nos ruega hagamos público su reconocimiento al personal de la fábrica de vidrio de Cervelló...

El Sr. Orive nos ruega hagamos público su reconocimiento al personal de la fábrica de vidrio de Cervelló...

El Sr. Orive nos ruega hagamos público su reconocimiento al personal de la fábrica de vidrio de Cervelló...

El Sr. Orive nos ruega hagamos público su reconocimiento al personal de la fábrica de vidrio de Cervelló...

El Sr. Orive nos ruega hagamos público su reconocimiento al personal de la fábrica de vidrio de Cervelló...

El Sr. Orive nos ruega hagamos público su reconocimiento al personal de la fábrica de vidrio de Cervelló...

El Sr. Orive nos ruega hagamos público su reconocimiento al personal de la fábrica de vidrio de Cervelló...

El Sr. Orive nos ruega hagamos público su reconocimiento al personal de la fábrica de vidrio de Cervelló...

El Sr. Orive nos ruega hagamos público su reconocimiento al personal de la fábrica de vidrio de Cervelló...

El Sr. Orive nos ruega hagamos público su reconocimiento al personal de la fábrica de vidrio de Cervelló...

El Sr. Orive nos ruega hagamos público su reconocimiento al personal de la fábrica de vidrio de Cervelló...

El Sr. Orive nos ruega hagamos público su reconocimiento al personal de la fábrica de vidrio de Cervelló...

El Sr. Orive nos ruega hagamos público su reconocimiento al personal de la fábrica de vidrio de Cervelló...

El Sr. Orive nos ruega hagamos público su reconocimiento al personal de la fábrica de vidrio de Cervelló...

EDICION DE LA NOCHE

LA SEÑORITA DE SANCHEZ DE TOCA

Hoy por la mañana, en la elegante morada de los Sres. Sánchez de Toca...

El Cardenal Sancha dirigió a los desposados breve y discreta plática.

Los carlistas en Perpiñán. Rumores sin fundamento. Barcelona 27 (340 tarde).

Los rumores sin fundamento. Barcelona 27 (340 tarde). Ha ingresado en la cárcel, a disposición de la autoridad militar...

NOTICIAS

Plantilla de infantaría de Marina. Ya ha comenzado el ministro de Marina la supresión del personal de dicho departamento...

Elección de senadores. En las próximas elecciones parciales de un senador por Sevilla, presenta su candidatura el Sr. Ruiz Martínez...

LA REINA VICTORIA

Mensajes del rey al ejército y la marina.

Londres 26 (10:25 n.)—Recibido el 27. El almirantazgo inglés ha comunicado a los comandantes de marina...

Desee expresar a la marina mi profundo agradecimiento por sus relevantes servicios durante el glorioso reinado de mi muy amada madre la reina Victoria.

Siempre vi con orgullo las empresas realizadas por la marina, y he seguido con viva solicitud el interés su vasto desarrollo...

Yo escogí la marina para que en ello se educaran mis dos hijos. Cuento con vuestra inalterable lealtad que constituye vuestra más gloriosa herencia.

El documento está firmado así: Eduardo, rey y Emperador.

Londres 27.—El rey Eduardo ha dirigido al ejército una orden del día agradeciendo los grandes servicios que ha prestado durante el reinado de Victoria...

El Emperador Guillermo. Londres 27.—Telegrafian de Cowes que los miembros de la embajada y consulado de Alemania en dicho punto han felicitado al Emperador.

Con motivo de ser el aniversario del natalicio del duque de Connaught, se ha entregado solemnemente al Emperador Guillermo la espada de soldado mariscal del ejército inglés.

El Emperador marchará esta tarde a bordo del Hohenzollern, donde la visitarán el rey y los príncipes de Inglaterra.

Poco entusiasmo

Paris 27.—La Gaceta Alemana publica una carta de Londres, haciendo constar, a pesar de cuanto se ha dicho, que el reclutamiento de refuerzos para el África del Sur sólo resultados insignificantes ha dado hasta el presente.

Las colonias siguen también sordas al llamamiento que se les dirige. Australia, que había prometido 4.000 hombres, envía al Cabo 800. El Canadá nada ha contestado todavía.

EL CONCIERTO DE HOY

Fué el último de los dirigidos por el maestro Ermannsdorfer, y resultó lucidísimo y muy concurrido. Empazó con la ópera de Ricard III, excelente composición de Volkman, que, si no despertó entusiasmos, fué oída con respeto y complacencia...

Siguió, en la misma primera parte, la hermosa sinfonía en la menor, de Saint-Saëns, ya ejecutada en otro concierto...

Una de las mayores obras de arte formaba la segunda parte, y con decir que fué la maravillosa tercera sinfonía de Beethoven, está dicho si el público estaría interesado y si prestaría atención durante toda esta parte del concierto.

Se recordaban otras interpretaciones que en años anteriores tuvo tercera sinfonía y el nombre de Levi repetíanlo todos los aficionados. No hemos de hacer comparaciones; la impresión general es que en la tarde de hoy se ha ejecutado con suma acierto y perfección raras veces igualada...

Entre la tercera sinfonía y el Canto a la luna de un pastor errante en el Asia, hay, por ventura, muchos puntos de contacto, conforme pueden hallarse no pocas analogías entre el genio de sus autores...

Todo el concierto fué aplaudido con entusiasmo, y el público despidió al maestro Erdmannsdorfer con grande y unánime aplauso.—R.

SUCESOS

Incendio

Hoy a la una se inició un pequeño incendio en la fábrica de jabón que en la calle de Embajadores posee D. José Pérez, siendo sofocado a los pocos momentos.

Detención

Hoy ha sido detenido en la calle de Fuencarral un individuo llamado Julián Sánchez que, en unión de otro compañero que se dio a la fuga, estaban denunciados como autores de un timo a un mozo del hospital Provincial.

Agresión

A las seis de la mañana, y al marchar hacia su domicilio Fernando Parajes, mozo de estación, fué acometido en la calle de Ciudad-Real por siete desconocidos, recibiendo una herida en la mano derecha, calificada de pronóstico reservado.

Curado de primera intención en la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa, fué conducido a su domicilio.

Cuatro de los agresores se encuentran detenidos.

Real Academia de Medicina

Se ha celebrado esta tarde, con gran concurrencia, y presidida por el señor marqués de Guadalerzas, la sesión inaugural del año académico de 1901.

El académico de número D. Santiago Villa leyó un notable discurso por su doctrina y erudición acerca de «La veterinaria en los tiempos antiguos y modernos, é intervención que esta ciencia ha tenido en los progresos de la medicina humana y de la higiene pública», trabajo que fué muy aplaudido.

Dió cuenta después el secretario perpetuo, D. Manuel Iglesias de una Memoria referente a las tareas de la corporación durante el año anterior, y a continuación fueron adjudicados los premios del último concurso, publicándose también el programa de los acordados para 1901 y 1902.

ELECCION DE SENADORES

Según noticias oficiales, en las elecciones de senadores verificadas hoy en Tarragona y en la Universidad de Santiago, han sido elegidos, respectivamente, el conde de Lascoiti y D. Eduardo Hinojosa, actual gobernador de Barcelona.

También han sido elegidos senadores: por Asturias, el Sr. Pidal; por Sevilla, don Francisco Ruiz Martínez, y por León, don Adolfo S. de Figueras.

Ha vuelto a encargarse de la Capitanía general de Baleares, una vez restablecido de su enfermedad, el general Moñio.

El alcalde de Cádiz

Hoy ha llegado a Madrid el alcalde de Cádiz, que viene con objeto de gestionar del Gobierno la devolución por el Estado de las cantidades que importaron las estancias de los filibusteros hánigos en la cárcel; la indemnización correspondiente por el muelle de Puntales, de que se incautó el Estado, y otros asuntos que representan para el Ayuntamiento de Cádiz muchos miles de pesetas.

Un bautizo.—La Sociedad de excursionistas

Alcalá de Henares 27 (11:30 m.) Se ha verificado hoy con gran solemnidad el bautizo del hijo del coronel Chacón, ayudante de S. M.

Ha apadrinado al recién nacido la señora del general Echagüe en nombre de la Reina, habiendo firmado como testigos las personas más importantes de la población.

El acto se ha celebrado con gran solemnidad, habiendo obsequiado el Ayuntamiento con un lunch a los concurrentes.

Ha llegado la Sociedad de excursionistas, celebrando ahora un banquete, al cual asisten las autoridades.—Becerra.

El premio concedido en París a las aguas de colonia y quina Adalina, prueba que son las mejores, las más higiénicas y las sin iguales para herosear el cutis y regenerar el cabello. Dos pesetas frasco. Los Docks, Puerta del Sol, 15, tienda.

Choque de barcos

Según telegramas recibidos esta tarde, han chocado a la entrada del puerto de Almería el vapor Donia y el pallebot Juanito, resultando ahogado el capitán de este último.

Balance del día

Los días de fiesta, y más si son tan espléndidos como el que hoy ha reinado, son poco a propósito para espigar en el campo político.

Aun la gente que lee y que observa, aprovecha el descanso dominical para pasear ó para meterse en algún teatro, quedando todavía considerable masa de ciudadanos que a todos los esparcimientos prefieren el de

dir homenaje al valor sin igual de D. Tancredo, que es ahora la atracción de moda de la gente frívola y desocupada.

La política durante algunas semanas vivirá todavía reducida a caballos y fantasías, venturosa circunstancia que han de aprovechar, dándose tono, los infundiosos y noveleros; porque mientras las modistas dan a prisa las últimas puntadas en el trousseau de la Princesa de Asturias, y las señoras especialmente no dejan ya vivir a los funcionarios altos y bajos de Palacio, con el fin de obtener autorización para ver la canastilla de boda, que debe ser voluminosa á juzgar por los anuncios de los periódicos, ellos, los que trabajan en los otros talleres donde se fabrica la labor política, también cortan, zurcen y pespuntean, prometiéndose cada cual que la prenda salga á su gusto y á su medida.

Y así en este tragin continuaremos hasta que pase la boda, y con la boda las fiestas de Carnaval.

Después será ella, según el desenlace que ofrezcan los sucesos.

Para rectificar errores que ayer se cometieron, hemos de decir que en el Consejo de ministros último el ministro de Estado dió cuenta de dos comunicaciones que le ha dirigido el embajador inglés en Madrid: la una encargándole en términos muy expresivos que hiciera presente á la Reina, al Gobierno y al pueblo español el agradecimiento del rey de Inglaterra y de su gobierno por las demostraciones de simpatía que les habían enviado con motivo del fallecimiento de la reina Victoria, y la otra haciéndole igual encargo para el presidente del Congreso por el Mensaje de pesame que había enviado con el mismo motivo.

También participó el ministro de Estado que mañana saldrá de Lisboa el rey D. Carlos de Braganza, para asistir al entierro y funerales de la reina de Inglaterra, y que viajará con el título de conde de Barcellos.

De los datos oficiales recientemente publicados, resulta que existen actualmente en Francia 1.546 conventos de religiosos de uno y otro sexo.

Si como se cree se vota la ley contra las congregaciones religiosas, pendiente en la Cámara de diputados, serán suprimidas más de las dos terceras partes de aquéllas, teniendo que salir sus individuos para el extranjero.

Pronto saldrá para Lourizán—donde permanecerá una temporada—nuestro ilustre amigo el Sr. Montero Ríos.

GÉNEROS DE PUNTO

Grandes existencias y precios baratos en camisetas, pantalones, chalecos, boinas, toquillas, pelerinas, refajos, medias, calcetines, etc., etc.

Almacén, Pontejeos, 1 bis

NOTICIAS TEATRALES

Cómico

La revista-proceso, titulada El juicio oral, original de Perrin y Palacios, música del maestro Rubio, fué aplaudida por el público.

Loreto Prado fué aplaudida en un monólogo que dijo muy bien. Chicote, Nart, Possac y la señorita Blanch, fueron también aplaudidos. Los autores se presentaron varias veces en escena á la conclusión de la obra.

CHARADA

Un tratante en prima dos quiere el hombre disfrazarse siempre de distinto modo, con muchos un terciá dos y con papeles dorados se está haciendo un uniforme de los antiguos soldaos.

Ayer le vi en la plazuela á paso cuatro tercera, y al momento me paró y me habló de esta manera: Ya estoy pensando en dar golpe; voy á ser un figurín, y me propongo tres prima de cuando en cuando un clarín.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.

(La solución mañana.)

Solución á la charada anterior

ES TRE ME CE DO RA

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Julián y Valero, Obispos y San Tirso, maritir. Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas Saleas (calle de San Bernardo), donde á las diez habrá misa mayor y por la tarde vísperas de San Francisco de Sales y reserva.

En Jesús continúa la novena á la Sagrada Familia, celebrándose misa solemne á las diez, y por la tarde estación, rosario y sermón que dirá el Sr. González Reyes.

En la parroquia de San Ildefonso, á las diez habrá misa mayor con sermón que predicará el Sr. Picó, y por la tarde termina la novena y será orador el P. Jiménez Campaña.

En el Cristo de la Salud se expondrá su Divina Majestad de diez á once de la mañana y de seis á ocho de la tarde, con todos los cultos.

En las Salesas (Chamberí), por la tarde vísperas de San Francisco de Sales á las cuatro de la tarde.

En San Sebastián y San Marcos continúa la novena rezada á San Blas.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—49 de abono.—T. 1.º imper.—A las 8 1/2.—El barbero de Sevilla. ESPAÑOL.—A las 8 3/4.—13.º lunes de moda.—La Dolores.—Receta contra las suergas.

COMEDIA.—A las 8 1/2.—18.º lunes de moda.—El vitriolo.—Lo cursi. PARISM.—121 de abono.—T. impar.—A las 9.—Covadonga. Butaca con entrada, 2 ptas. Entrada general, 50 céntimos.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Los estudiantes.—A las 9 1/2.—La balada de la luz.—A las 11.—La Tempranica.—A las 12.—El joven Telémaco.

LARA.—A las 8 1/2.—Condición humana.—A las 9 1/2.—El afinador.—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A las 11 1/4.—Modas.

APOLO.—A las 8 3/4.—El barquillero.—A las 9 3/4.—El trabuco.—A las 10 3/4.—Fotografías arumadas.—A las 12.—El golpe de los siglos.

ESLAVA.—A las 8 3/4.—Lucha de clases.—A las 9 3/4.—Sendas y melones.—A las 11.—Polvorilla.—A las 12.—La maestra. CÓMICO.—(Con pañita Prado-Chicote).—A las 8 3/4.—Los baños del Manzanaros.—A las 9 3/4.—La golfemia.—A las 10 3/4.—La tonta de capote.—A las 12.—El juicio oral.

IMPRESA DE EL CORREO

el pan en nuestra choza de la calle de Church... Jorge, mi segundo hijo, que era generoso y compasivo, tuvo lástima al ver á su madre enferma, y robó un remedio en una droguería... y lo enviaron á Botany Bay, Vuestro Honor... y Nell de resul las murió.

Donn or ahogó un sollozo, y prosiguió casi sin poder hablar:

—Durante la enfermedad de Nell nos fué preciso enviar á Snail y Loo á las fábricas, y de allí salieron, como salen generalmente todos de esos empuñados receptáculos... Snail, según dicen, se ha alistado en la gran familia... ¡Si supieras, Vuestro Honor, qué guapo era y qué listo... ¡Y Loo, mi hermosa Loo, la querida de mi pobre Nell!... Loo es ahora la deshonra de mi nombre... Todavía no ha cumplido catorce años... ¡Londres tiene la culpa, no la pobre muchacha!

Al decir esto bajó la cabeza llorando, pero sin dejar de hablar.

—Uno y otro—siguió diciendo—hubieran sido horrados, pero á la infancia es á la que se ataca en Londres, y ésta no se sabe defender... Loo ahora se está muriendo abrasada por la ginebra, y la fatiga de su abominable oficio, y Snail cree para la horca... ¡Oh, y estos son mis hijos!... ¡Los hijos de Nell, tan pura y tan buena!

Todavía, Vuestro Honor, me queda una niña pequeña, que está desahada, durmiendo en el suelo... Yo no puedo ya trabajar, y trato de vender mi cuerpo por dos libras y diez chelines.

—Pero, desgraciado—le dijo Stephen—¿cómo creéis que vuestra hija padecerá cuando hayais muerto?

—¡Oh! Vuestro Honor, todo lo tengo pensado—contestó Donnor con una sonrisa infantil, cuya simplicidad no hay que alabrar que la explique;—he tenido tiempo bastante para reflexionarlo.

Hace ya días que pienso en venderme pero á Mr. Bishop le parece muy flaco y se engaña, porque todavía tengo carne... Mirad, Vuestro Honor, Brian de Cork, el tendero de la calle de Bambridge, recoge en su casa la niña si encuentro dos libras para comprarle lo preciso. Aun me quedarían dos chelines, cinco para hacer poner una cruz sobre la sepultura de Nell, y con los otros cinco...

Donnor titubeó, mas siguió diciendo con algún embarazo:

—¡Oh! Vuestro Honor, yo sé muy bien que no es un pensamiento muy cristiano... y si es preciso, rebajaré esos cinco chelines... ¡pero hace tanto tiempo que no he comido ni bebido lo necesario para saciar el hambre y apagar la sed!... Antes de morir, Vuestro Honor, confieso que desearía sentarme á la mesa, comer pan y beber cerveza... ya se me ha olvidado el gusto de uno y otro.

Stephen se quedó un instante sin poder hablar á vista de esta última expresión de la miseria, lo cual hizo creer á Donnor que le parecía exorbitante el precio, y dando un suspiro, exclamó:

—Bajaré los cinco chelines, si es menester, pues puedo morir en ayunas, como he vivido; pero en cuanto á la otra corona... ¡Ah! vuestro honor, la pobre Nell no tiene cruz sobre su sepultura, y si regateais no sabrá la pobre niña dónde se ha de arrodillar para rezar por su madre.

Humedecieronse los ojos de Stephen y conservó su sangre fría con estas últimas palabras, y le dijo:

—Donnor, yo también soy desgraciado. De casa de mi madre han sido robadas dos niñas, que quería como si fueran mis hermanas.

—¡Ah!—exclamó el irlandés—regiéndole una significativa mirada á rótulo de Mr. Bishop.

do sin dirección fija, y en uno de los momentos en que se decía á sí mismo: «Es preciso hacer algo», alzó por casualidad la vista, y leyó en una esquina el nombre de Finsbury Square, y se puso pálido, porque le suscitó una hóbrega idea, que ya había desechado antes con horror.

Stephen sabía que en aquel sitio se hallaba una caverna de resurreccionistas, porque por su profesión de médico, sus estudios y las conversaciones de sus compañeros, conocía los sitios en que están situados en Londres estos almacenes de carne humana, que la policía consiente mediante algunas sumas de dinero, y que las gentes de juicio llaman un mal necesario, y no ignoraba que el más atrevido y temible tráfico de la muerte vivía en las inmediaciones de aquel sitio, por su proximidad al gran cementerio de los no conformistas.

Su primer movimiento fué huir de allí; pero una fuerza misteriosa é irresistible lo impulsó á seguir el camino hacia Worship-Street, porque la angustia tiene siempre sed de certeza, y parece menos amarga la desgracia que se conoce que la que se teme.

En uno de nuestros viajes al continente, fuimos á ver en París el establecimiento conocido con el nombre de

pequeño edificio cuya vista hiela el corazón, y en cuyo alrededor, sin embargo, hablan y ríen durante el día una porción de mujeres que venden legumbres y frutas, con los cestos arrojados á las mismas paredes de aquella sepultura temporal.

Al entrar, vimos sentada en el umbral de la puerta una mujer vuelta de espaldas á la sala de la exposición, que lloraba dolorosamente y se levantaba á veces como queriendo entrar; pero que, contenta por un terror invencible sobre la piedra que le servía de asiento, murmu-

raba de cuando en cuando, en medio de sus sollozos: «¡Mijo mío! ¡Mi pobre hijo!» Allí permaneció largo rato; mas en el momento en que salíamos nosotros, oprimido el corazón con el espectáculo que presentan aquellas húmedas salas, la mujer se levantó como una loca y entró con los brazos abiertos: oímos enseguida un grito lastimoso, y dos dependientes de policía sacaron un cadáver: la mujer había visto lo que tanto temía ver, y lo que no podía menos de buscar.

Stephen Mac-Nab se hallaba en el mismo caso que aquella pobre mujer; temía y deseaba saber al mismo tiempo, y en esta situación, cuanto mayor es el temor, tanto más vivo es el deseo.

Pronto se halló en Worship-Street, delante de una casa grande, cuyo exterior era igual al de las inmediatas, en cuya puerta, al lado del botón de la campanilla, había una plancha de cobre con esta inscripción: Despacho de Mr. Bishop. Stephen puso la mano sobre el botón, y la retiró al momento para volverla á poner, latándole extraordinariamente su corazón en el pecho.

Era ciertamente la posición misma de la mujer sentada en el umbral de la puerta de la Morgue de París.

XIII.

Despacho de Mr. Bishop

Mientras que Stephen titubeaba con la mano puesta sobre el botón de la campanilla del despacho de Mr. Bishop, estaba un hombre en la acera de enfrente mirándole con atención, arrimado á la reja de una casa vestido con el raro traje de los mendigos de Londres, que se asemeja en todo al de cualquier caballero, exceptuando en lo manchado y raído, y mil veces más triste y repugnante que los andrajos de los pobres del continente, porque parece que hace alarde de una esp-

ESTÓMAGO

SU CURACION RADICAL VERDAD SE CONSIGUE CON LA PRIMERA O SEGUNDA CAJA DEL QUEZARAL DIGESTIVO del Dr. Carceller

Recomendado por todas las Eminencias Médicas en todos los casos de Hipocloridria, Flatulencia estomacal e intestinal, Hiperclorhidria, Gastralgia, Catarro gástrico, Dilatación del estómago, Agrios, Inflamación de vientre, Agua de boca, Vómitos, etc., etc. Sorprenden sus resultados.

El que prueba por una sola vez este prodigioso medicamento, desecha todos los que tenga en tratamiento, por muy en uso que estén, porque su curación comprenderá que es verdaderamente eficaz, como con ningún otro estomacal. El enfermo que su estómago no le admita más que leche, podrá comer sin inconveniente alguno, tomando después el QUEZARAL y digerirá perfectamente.

3 y 5 PESETAS CAJA

De venta: En todas las principales Farmacias y Droguerías de España

Depósito Central: Gran Farmacia Santo Domingo, Preciados, 35, Madrid

Rechácese toda caja que no sea metálica para evitar falsificaciones

CHOCOLATES HIGIENICOS DE LOS RR. PADRES BENEDECTINOS. Reconocidos como los mejores en todos los mercados por su ABSOLUTA PUREZA y delicioso paladar. Si queréis tomar un exquisito chocolate, PROBADLOS una sola vez y los COMPRENDERIS siempre.

En Madrid: BITTINI y C^o Alsala, 27, Colónias POR MAYOR COMISION UNIVERSAL

Jules Le Blanc Ingenieur constructeur. Machines à Faire, Rives, Bouteilles Grampons, etc. etc. Xargy les Ecouis, Tardou et Chaud, Eclair, Cissailier, etc. Pulvérisateurs de liquides antiseptiques. Etriers de désinfection fixes et locomobiles à vapeur fonction sous pression. Stérilisateur d'eau. Marteau-Pilon marchant par courroies. Rue du Rendevous, Paris.

45 Años de éxito siempre creciente. No más canas. AGUA SALINIZADA. Este agua sin rival progresiva e instantánea deviene a los cabellos blancos y a la barba su color primitivo. Producto inofensivo. Resultado garantizado.—Salles, 22, rue Turbigo, Paris.

HERNIAS (Quebraduras y relajaciones) Y OBESIDAD

CURACION RADICAL. Distinción excepcional. ÚNICA EN SU CLASE. de la Real Academia de Medicina de Madrid y laudatorios dictámenes de otras varias de España y extranjero; cuatro Reales privilegios y dos marcas de fábrica. **Hernias (quebraduras o relajadas) de ambos sexos y todas edades.** Señoras de vientre caído o relajado; las que sufren descenso de la matriz, dolores lumbagos o abdominales y las en cinta que desean prevenir el aborto; **abdominales y las en cinta que desean prevenir el aborto.** (Quieren vivir sin molestias; sufrimientos ni peligros diríjanse al autor de la Ortopedia especial, D. Pedro Ramón, en la seguridad de que lograrán sus deseos, y tengan por sabido que cuanto afecta al cuerpo humano debe combatirse bien ó dejar que siga su curso natural, de lo contrario surgen complicaciones difíciles, cuando no imposibles de corregir; por este los innumerables que conocen las superiores cualidades y resultados de las especialidades Ramón, dicen: ó á él, ó á nadie; sus obras, calificadas de verdaderas maravillas, son tanto más admiradas cuanto más conocidas. Pídanse el folleto que la casa Ramón dá y envía gratis y que muchísimo vale la pena de poseerlo. Carmon, 36, 1.º Barcelona.

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

	28 Enero 1901	19 Enero 1901
	Ptas. Cts.	Ptas. Cts.
ACTIVO.		
Oro.....	350.028.355'41	350.028.055'41
Plata.....	414.071.152'80	412.060.933'84
Corresponsales en el extranjero.....	39.404.802'69	40.494.434'64
Descuentos.....	1.137.516.907'51	1.135.549.513'71
Préstamos.....	250.191.878'93	244.459.781'78
Efectos á cobrar en el día.....	1.558.443'11	1.596.625'67
Acciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos.....	12.270.000	12.270.000
Otros valores en cartera.....	6.890.181'41	7.432.123'14
Deuda perpetua al 4 por 100.....	369.250.261'25	369.250.261'25
Bronce por cuenta de la Hacienda pública.....	5.245.508'77	5.220.488'68
Operaciones en el extranjero por cuenta del Tesoro público.....	584.037'79	275.533'17
Anticipo al Tesoro público, ley de 14 de Julio de 1891.....	150.000.000	150.000.000
Bienes inmuebles.....	11.154.907'42	11.134.401'42
Diversas cuentas.....	104.433.699'76	110.767.941'01
	2.852.601.096'85	2.850.540.101'72
PASIVO.		
Capital del Banco.....	150.000.000	150.000.000
Fondo de reserva.....	19.000.000	19.000.000
Ganancias y pérdidas... Realizadas.....	5.618.725'13	4.728.507'87
... No realizadas.....	5.568.239'19	5.799.410'62
Billetes en circulación.....	1.669.137.350	1.605.049.300
Cuentas corrientes.....	704.365.933'09	694.714.704'01
Depósitos en efectivo.....	37.808.703'74	38.145.545'46
Dividendos, intereses y otras obligaciones á pagar.....	64.283.101'41	70.193.09'08
Reservas de contribuciones.....	2.932.550'67	2.401.934'10
Reservas de Aduanas.....	949.077'66	934.437'60
Reservas sobre la renta de Tabacos.....	13.776.515'62	13.776.515'62
Cuenta corriente de efectivo del Tesoro público.....	109.455.621'60	107.458.188'21
Tesoro público: por pago de intereses de Deuda perpetua.....	16.495.103'68	19.600.329'76
Tesoro público: por pago de amortización é intereses de Deuda amortizable al 5 por 100.....	403.031'84	430.064'84
Tesoro público: pago de intereses y amortización de obligaciones sobre Aduanas.....	350.806'44	350.900'44
Créditos concedidos sobre efectos públicos.....	112.426.237'39	117.893.122'83
	2.852.601.096'85	2.850.540.101'72

Consultorio Médico-Quirúrgico Internacional FUNDADO EN 1892

Este Centro científico está dirigido por médicos especialistas españoles y extranjeros y por D.^a Aurelia Cavazzuti, obstétrica especialista en enfermedades de la matriz, y cuenta además con el concurso de hábiles dentistas.

Especialidades de este Centro. *Electroterapia:* Máquina electro-estática del Dr. Artois; dieléctrica de Garre, gran modelo, con motor eléctrico independiente, y la neovivina de Winsturt para baño, soplo, chispa, en la neurastenia, clorosis, poliartritis (obesidad); pila galvánica de cinco elementos Callaud y miliamperómetro de Trouvé, para corrientes continuas, contra parálisis, atrofias, catarro y atonía de la matriz, catarro y úlceras del estómago, y para electrolysis y catoforesis, contra tumores, estrecheces, atrepsias; corrientes farádicas, triple carrete de Chardin, contra parálisis locales, espermatorreas, alonías; corrientes de alta tensión y frecuencia de D'Arsonval y Tesla, con el resonador Udin, para las neurastenias, reumatismos y todos los desórdenes de los grandes centros nerviosos. Baño hidro-eléctrico, con corrientes sinusoidales y ondulatorias, la última expresión de la ciencia hidroterápica, que se emplea con éxito infalible en el artrismo, reumatismo, gota, diabetes, impotencia, esterilidad y enfermedades de la matriz. Baño de luz, nuevo tratamiento contra los reumatismos y enfermedades de la piel. Rayos X, como medio diagnóstico y curativo de los canceroides y lupus. Vaporizaciones, contra las enfermedades de la piel. Inhalaciones balsámicas y antisépticas para las enfermedades de las vías respiratorias. Ozono, el único tratamiento contra la anemia y la tuberculosis. Academia de Medicina de París (1890) y Congreso de Electrológica (1900). Aparato ozonizador para médicos y enfermos, portátiles, desde 15 pesetas. Además de estos medios curativos, contamos con los siguientes medios de investigación para el diagnóstico: microscopios (Nacht, 2.000) para la inspección de esputos, orina y demás secreciones; hematiospectroscopios (Henneque) para apreciar la hemoglobina y la eritrohemoglobina en la sangre; galactómetros, urinoscopios, oftalmoscopios, anemómetros, espirometros, laringoscopios y reflectores eléctricos para la inspección de cavidades, rayos Roentgen, fotografía á través de los cuerpos opacos para evidenciar las alteraciones óseas, tumores internos, cavernas pulmonares, cuerpos extraños en el organismo, etc., etc.

Arenal, 1. Horas: de 9 á 12 y de 3 á 6

CAMISAS y corbatas última novedad.—F. GELY. Alcalá, 45, Sucursal

MONTILLA EN MADRID!!
37--CRUZ--37
VINOS LEGITIMOS DE MONTILLA

Se vende papel viejo para envolver, en la Administración de este periódico.

PROFESOR de primera y segunda enseñanza en su casa y á domicilio.—Argensola, 2, 4.º izqda.

LA HARINA PLÁSTICA

es un excelente preparado, compuesto exclusivamente de sustancias vegetales inofensivas, pectorales, alimenticias y demulcentes (sin calmanes ni drogas que estropeen la salud), y da maravillosos resultados en todos los casos de

TOS, RONQUERA, COSQUILLO, GARGANTA Y

en todas las afecciones producidas por los Resfriados, que desaparecen como por encanto á las primeras tomas, consiguiendo *dos beneficios*. «Curar una afección sin provocar otra, y á la vez fortalecerse, por ser la *Harina Plástica un alimento sin rival, un expectorante soberano y un excelente demulcente*, y por lo tanto de utilidad para los niños, convalecientes, ancianos, CANTANTES, fumadores, catarrosos, anémicos, escurfulosos, etc., etc.

Quien toma en ayunas una cucharada de Harina Plástica, encuentra durante el día un bienestar tal (aunque no esté resfriado), que ya no quiere deshacerse de este delicioso preparado, que cura las afecciones, sin dañar el organismo, y además porque es un incomparable preventivo contra los resfriados, tiene un agradable sabor y es un gran alimento porque se toma con agrado.

Se vende en las principales farmacias y droguerías de España y América, á 6 reales el paquete.—Depósitos: Arenal, 2, Madrid, y Rumbia de las Flores, 4, Barcelona, y en las casas de costumbre.—**¡Éxito sin precedente!**

DEPILATORIO VENUS

Preparado por la casa J. Ll. Prunés

Despacho: GOBERNADOR, 6, Barcelona

Con una sola aplicación desaparece al momento el vello de cualquier parte del cuerpo, pudiendo usarlo las personas más delicadas puesto que es reconocido ser completamente inofensivo.

Se mandarán prospectos gratis á quien mande una tarjeta con las señas. Precio: 5 pesetas franco.—Se remite certificado por correo mandado á 6 pesetas en sellos u otra forma de fácil cotro.

Se vende en Madrid: Sres. Hijos de J. G. Fortia, Puerta del Sol, 2; Perfumería Inglesa, Carrera S. Jerónimo, 3 y D. Bruno López, Poz 46



GELLÉ FRÈRES, INVENTORES

Paris, 36, rue d'Argout
REPOSICION DE 1876—MEDALLA DE ORO
NIGRITINE VEGETAL
Tintura para los Cabellos y la Barba
Esta Tintura es, sin contestacion, la mejor, la más eficaz y la sola inofensiva.
NEGRO, MORENO, CASTAÑO
Deposito en todas las perfumerías de España.

Vinagre Superior de Agua de Botot
Solo Dentifricio aprobado por la ACADEMIA DE MEDICINA de París.
17, Rue de la Paix, Paris
SE VENDE EN TODAS LAS BUENAS CASAS

pecie de pretensión de bien estar, y protesta contra la miseria, lo cual sea tal vez cálculo en un país donde la pobreza es una sentencia de muerte.

El hombre que miraba á Stephen podría tener cuarenta años, aunque representaba más; llevaba una casaca negra, cuyos girones colgaban sobre sus descarnadas espaldas, y un pantalón negro también y remendado, que se pegaba con la humedad á sus flacas piernas.

Debía haber tenido buena cara, á juzgar por la regularidad de sus facciones, que conservaban cierto aire de flaura, aunque el hambre ó las enfermedades, ó ambas cosas tal vez, habían hecho en ellas extragos que daban compasión. Su frente, estrecha y saliente, la coronaba una masa de pelos duros y sin peinar, y una barba estaba cortada á tijera en todos los sitios en que la decencia inglesa no pe me te que se leve crecida.

Aquí debemos consignar de paso que ninguna lady daría limosna á un pobre que llevara bigotes, aunque éste perdería poco, porque las ladies no suelen darla.

Su boca tenía una expresión de dolor que la necesidad de sonreírse hacia más sensible, y sus ojos, ahumados y tristes, se abrían debajo de las concavidades de su frente hundida sobre las cejas, sobresaliendo en sus mejillas las puntas inflamadas de los juanetes. Indicaba esta fisonomía miseria extrema, pero de ningún modo maldad ó bajeza, aunque el tipo irlandés conservaba, á decir verdad, algo de su astucia á la ladra.

En Londres, en efecto, donde cualquier vicio puede llegar á ser oficio lucrativo, no hay como ser hombre de bien para morir de hambre, y ésta cabalmente era la situación de nuestro hombre; estaba hambriento, cosa entre nosotros tan común, que tendríamos por excusado ha-

blar de ella á nuestros lectores, á no ser porque debe decirse todo, y porque este libro está escrito también para Francia, donde los hambrientos pueden hallar, según dicen, un pedazo de pan en cualquiera parte.

No afirmamos positivamente esto último por no pasar entre los riberiegos del Támesis, nuestros amados compatriotas, por uno de los que llevan bigotes, cosa de suyo espantosa y capaz de humillar á un verdadero inglés, más que una acusación de ladrón ó falsario.

Nuestro pobre hombre miraba á Stephen con tal ansia, que se le conocía el deseo de hablarle; pero lo detenía sin duda la miseria que es muy tímida en Londres por lo mucho que se desprecia.

Al fin, el mendigo, cuando Stephen aún vacilaba, se apartó de la reja, atravesó muy pausadamente la calle y se llegó á él en el momento en que se resolvía á tocar la campanilla, y tirándole suavemente del frac, le llamó la atención diciéndole con mucha timidez:

—¡Vuestro Honor! ¡Oh! ¡Vuestro Honor! Stephen se volvió avergonzado de verse sorprendido en aquel sitio, y al ver al pobre, su primer movimiento fué de enfado, mas como observó que se tambaleaba sobre las piernas porque lo habían fatigado los pocos pasos que había tenido que andar, reprimió su enojo, y le preguntó:

—¿Qué queréis?
—¡Oh, Vuestro Honor! no os enfadéis conmigo—dijo el pobre con todo el acento irlandés:—únicamente quiero decir que Mr. Bishop es muy cartero, y que conmigo os podéis componer por la mitad del precio.

Stephen se apartó de él involuntariamente, porque la pobreza, entre sus muchas desgracias, tiene la de que se cree fácilmente criminal, además de que po-

seído solo de ideas lúgubres, le parecieron las palabras del irlandés cruelmente significativas.

—¿Sois acaso vendedor de cadáveres?
—le dijo.

—¿Queréis comprar uno?—le preguntó en voz baja el pobre, en vez de contestar.

Stephen, que se acordó al momento de sus dos primas, le dijo apretando los dientes:

—¿Una muchacha joven, acaso?

—¡Oh! Vuestro Honor, yo no soy asesino como Mr. Bishop... aunque tal vez me engañe en decirlo... Sé muy bien que no se debe hablar mal de los ricos, pero por lo que á mí hace, con sólo que vuestro honor me mire, podrá conocer que no tengo ni aun fuerzas para burkar un niño.

Stephen lo miró entonces con otros ojos, y compadecido de su manifiesta miseria, le preguntó con dulzura:

—¿Desenterraréis por ventura cadáveres?
El hecho de violar las sepulturas es falta de muy poca monta para los médicos ingleses.

—¡Oh! no señor, vuestro honor—replicó el irlandés:—yo soy católico.

—¿Pues entonces, qué me proponéis?

—Un cuerpo que en su tiempo no ha sido mal formado, Vuestro Honor... un poco flaco, pero sano... cinco pies y seis pulgadas... cuarenta años... dentro de una hora lo podéis tener á vuestra disposición. Si pudiérais esperar ocho días, me vendría mejor; pero, sin embargo, como gustéis.

—¿Pero de dónde lo vais á sacar?—replicó Stephen pasmado.

—¡Oh! no tengáis cuidado, esa es cuenta mía.

—¿Pues qué, no ha muerto?

—Enteramente, no señor,—contestó el irlandés sonriendo tristemente.

—¿Pensáis matarlo?

—Será preciso, vuestro honor.

—Pero al fin ¡qué cadáver es ese, infeliz!—exclamó Stephen todo trémulo.

—El mío, vuestro honor, si no lo lleváis á mal—respondió el irlandés con fría resolución.

Al decir esto se tambaleó el pobre y se sentó en el escalón de la puerta de Mr. Bishop. Stephen lo examinó atentamente, y no viendo ninguna señal de calentura, ni de enagenación mental en su estenuado semblante, le hizo olvidar un instante sus propios dolores: aquel colmo de miseria humana; y echando mano al bolsillo, le preguntó:

—¿Cómo os llamáis?

—¡Oh! Vuestro Honor—exclamó con alegría el irlandés—ya veo que me vais á comprar... me llamo Donnor de Ardagh, y os puedo contar mi historia en muy pocas palabras. Los irlandeses todos ansiamos por venir á Londres, y Londres nos mata...

Viendo que Stephen lo escuchaba, recobró instantáneamente la volubilidad proverbial de la verdad irlandesa; y siguió diciendo de prisa:

—Sí, Vuestro Honor, Londres es muy malo para los irlandeses. Yo hace tiempo que vine, y me casé en San Gil con una mujer que me quería, y aunque los dos éramos pobres, ¡teníamos tanta robustez y trabajábamos tanto!... Hasta hace dos años vivimos tan tranquilos con cinco hijos, de los cuales los dos pequeños ya trabajaban. El mayor, Patrick, era muy hermoso y robusto, y nos hubiera mantenido en nuestros últimos días, porque tenía buen corazón... pero el rey necesitó marineros y lo reclutaron, y embarcaron en un buque que naufragó más...

Mi pobre Neil lloraba, pero seguí trabajando, mas luego no lo pudo hacer porque tenía quebrantado el corazón, y faltó